



Band 33 (2008) Nr. 3

**Schwerpunkt:
Herz und Diabetes mellitus**

- 169 Editorial: Herz und Diabetes – ein altes Thema in neuem Licht***
L. Rydén, D. Tschöpe, R. Dörr
- 170 Kardiovaskuläre Prävention bei Patienten mit Diabetes und Prädiabetes***
M. Anselmino, H. Gohlke, L. Mellbin, L. Rydén
- 178 Diabetes mellitus und Herzinsuffizienz: Epidemiologie und Therapie**
R. Pfister, E. Erdmann
- 184 Kardiomyopathie bei Typ-2-Diabetes. Ein Update zu den pathophysiologischen Mechanismen***
J. Saunders, S. Mathewkutty, M.H. Drazner, D.K. McGuire
- 191 Die Behandlung des Typ-2-Diabetikers mit Hypertonie: zu spät und zu wenig**
H. Holzgreve
- 196 Drug-eluting Stents bei Patienten mit Diabetes mellitus. Eine kritische Analyse der aktuellen Datenlage aus randomisierten Studien**
S. Silber, C. Herdeg
- 206 Diabetes mellitus und Herzinsuffizienz – Inzidenz und chirurgische Therapieoptionen**
N. Reiss, G. Kleikamp, G. Tenderich, D. Tschöpe, R. Körfer
- 212 Diabetes mellitus in der Koronarchirurgie: Risiken und Chancen. Behandlungskonzepte für eine besonders herausfordernde Patientengruppe**
A.H. Lauruschkat, J. Ennker
- 222 CME-Fragen**

Titelbild: Fermariello/SPL/Agentur focus
* Beitrag in englischer Sprache

Volume 33 (2008) No. 3

**Topic of this issue:
Heart and Diabetes Mellitus**

- 169 Editorial: Diabetes and the Heart – Revisited***
L. Rydén, D. Tschöpe, R. Dörr
- 170 Cardiovascular Prevention in Patients with Diabetes and Prediabetes***
M. Anselmino, H. Gohlke, L. Mellbin, L. Rydén
- 178 Diabetes Mellitus and Heart Failure: Epidemiology and Therapy**
R. Pfister, E. Erdmann
- 184 Cardiomyopathy in Type 2 Diabetes. Update on Pathophysiological Mechanisms***
J. Saunders, S. Mathewkutty, M.H. Drazner, D.K. McGuire
- 191 Treatment of Hypertensive Type 2 Diabetics: Too Late, Too Little**
H. Holzgreve
- 196 Drug-Eluting Stents for Diabetic Patients. A Critical Appraisal of the Currently Available Data from Randomized Trials**
S. Silber, C. Herdeg
- 206 Diabetes Mellitus and Heart Failure – Incidence and Surgical Therapy Options**
N. Reiss, G. Kleikamp, G. Tenderich, D. Tschöpe, R. Körfer
- 212 Diabetes Mellitus in Coronary Bypass Surgery: Risks and Chances. Treatment Concepts for a Particularly Challenging Group of Patients**
A.H. Lauruschkat, J. Ennker
- 222 CME Questions**

*Article written in English